



BUENAS TARDES

El anhelo de Oreste Plath

por Horacio Hernández Anderson



Este año ha sido de especial significación para Oreste Plath, seudónimo de don César Octavio Müller Leiva, el sabio y fecundo investigador del folclore que no cesa de auscultar y dar a conocer el alma popular de Chile, a través de sus ricas manifestaciones como son sus tradiciones y costumbres, sus creencias y religiosidad, sus leyendas, su artesanía, su lenguaje y su poesía.

Oreste Plath ha visto publicarse, en estos últimos meses, varios libros suyos de regía estampa. La Dirección Nacional de Bibliotecas, Archivos y Museos editó dos magníficas obras que abarcan un amplio espectro de la vida literaria del autor. A esto se añaden los

viajes que ha debido hacer de un lugar a otro del país, recién cumplidos los 88 años de edad y recobrar prontamente de una fractura en la cadera, para luego dictar conferencias, asistir a encuentros universitarios y ser objeto de agasajos y muy merecidos homenajes, últimamente en Concepción, Temuco y Chillán.

Pero este gran escritor que se distingue por su "paciencia benedictina", como alguien lo señaló, tiene de su cosecha otras obras inéditas y apuntes muy valiosos sobre el movimiento literario de Valparaíso, desde la década del año veinte que corresponde a su feliz iniciación, particularmente en la poesía.

A quien quiera oírlo, Oreste Plath declara que no ha dejado la poesía por sus afanes de investigador y que al lado del hombre rústico ha conocido las finezas de su sensibilidad y buen corazón, con más fuerza que antes. Se ha percatado de los matices del lenguaje, por regiones, de las alegrías y metáforas ligadas a la naturaleza que emplea la gente sencilla de nuestro pueblo, tanto como ha podido recoger la gran sabiduría que encierran sus dichos o refranes.

Muy próximo a sus noventa años, el investigador y Miembro de Número de la Academia Chilena de la Lengua, abraza el anhelo de poder viajar a la Isla de Pascua,

a la lejana posesión chilena en medio del Océano Pacífico. Con sus propios recursos, Oreste Plath se las ha ingeniado, desde su juventud, para recorrer todo el territorio nacional, de norte a sur y del mar a la cordillera, atravesando ciudades, villorrios y despoblados, esto sin mencionar sus salidas al extranjero y sus vueltas... La meta que se propone ahora de llegar a la Isla de Pascua encierra un enigma no imposible de resolver. ¿Por qué no habría de realizarse este viaje que sería la culminación de sus nobles empeños personales? ¿Quién sería capaz de detener, a estas alturas, el generoso y ardiente magisterio de Oreste Plath?

El anhelo de Oreste Plath [artículo] Horacio Hernández Anderson.

Libros y documentos

AUTORÍA

Hernández Anderson, Horacio, 1919-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El anhelo de Oreste Plath [artículo] Horacio Hernández Anderson. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile